

MATERIA: Salud Publica Comunitaria.

DOCENTE: Lic. Ervin Silvestre Castillo.

ACTIVIDAD: Cuadro sinóptico.

PRESENTA: Guadalupe Hernández Villatoro.

LICENCIATURA EN TRABAJO SOCIAL Y GESTION
COMUNITARIA 7mo "B".

Frontera Comalapa, Chiapas 27 de septiembre del 2021.

El concepto de salud

Concepto de salud y su evolución histórica.

En los primeros años, el pensamiento primitivo (mágico-religioso) que la enfermedad era un castigo divino.

Aún se mantiene en pueblos de África, Asia, Australia y América.

Los egipcios y mesopotámicos iniciaron el primer cambio conceptual y el más importante tuvo lugar en 1946

La Organización Mundial de la salud en su Carta Magna define la salud como "Completo estado de bienestar físico, psíquico y social.

Enfoques teóricos relacionados con el concepto salud.

Existen diferentes tipos de modelo de enfoques teóricos con el concepto de salud, como;

- El modelo biopsicosocial: Propuesto por Engel, es un modelo de sistemas que manifiesta la multiplicidad de causas de la salud.
- El modelo salutogénico: Propuesto por Antonovsky, en una evaluación integral de la salud con carácter de intervención.
- El modelo de salud positiva: Se identifica con bienestar social, incorporando la noción de calidad de vida.
- El modelo holista de salud: Se relaciona con niveles y planos articulados, conectándose actualmente con las teorías de la complejidad.
- El modelo de elección personal: Se basa en que las personas satisfacen una serie de necesidades. Por ejemplo; son supervivencia, amor y pertenencia, poder, libertad y la diversión.
- El modelo de salud como madurez: Consiste en la forma de enfrentarse a ciertas etapas en la vida y los cambios que se inducen en esas etapas.
- El modelo de salud como inteligencia emocional: Proponen una clasificación en tres modelos sobre la inteligencia emocional, e igualmente Fernández-Berrocal y Extremera
- La salud como resiliencia: Exige la presencia de un evento de alto riesgo o traumático para poder manifestarse.

Los factores determinantes de la salud y la importancia relativa de cada determinante.

Los determinantes sociales de la salud son las condiciones sociales y económicas, y se clasifican.

Se clasifican en cuatro grandes categorías;

- Medio ambiente: Incluye todos aquellos factores relacionados con la salud que son externos al cuerpo humano.
- Estilo de vida: Representa el conjunto de decisiones que toma el individuo.
- Biología humana: Incluye todos los hechos relacionados con la salud, tanto física como mental.
- Servicios de atención: Es el Sistema de atención en salud se incluye la práctica de la medicina y la enfermería.